

La Opinión

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS Su resolución debe ser permanente

Lejos de pretender una solución transitoria, poco meditada, adoptada de un modo ligero, entendemos que el problema de los tranvías debe ser resuelto de un modo definitivo. El Convenio — si es radero, definitivo. El Convenio — si se considerara ser ésta la mejor solución —, debería abarcar todos los extremos con la explotación de los tranvías relacionados, ya que para redactar el proyecto que el Ayuntamiento presidido por el señor Semprúm — del que quedan la mayor parte de los miembros en el actual —, estimó no convenia a los intereses de la Municipalidad no se tuviesen presentes.

Ya contamos con la resistencia de la Compañía. Pero aparte los aspectos no estudiados — por nosotros expuestos hasta con pesadez —, quedan otros muchos aún inéditos, que pueden ejercer gran influencia sobre el ánimo de la Empresa. El Convenio puede ser un verdadero Estatuto del transporte urbano. Puede y debe serlo.

El mismo asunto ahora planteado en el Municipio, de los autobuses, tienen un influjo decisivo, acertadamente utilizado, para conseguir de la Compañía, "por las buenas", suprimiendo el temor a posibles litigios, acuerdos más favorables, que los aceptados por ella, para el vecindario.

La aprobación de la propuesta sometida a examen del Concejo, tiene una trascendencia enorme. No ya, como advertimos, por la pérdida de la fianza, sino porque supone la seguridad de crear una competencia en el transporte, que para los tranvías representa una pérdida cuantiosa de ingresos. Pues bien; como al Ayuntamiento le asisten preceptos terminantes del Contrato por el que se otorgó la concesión de los autobuses, puede, en cualquier instante, dar por caducada la concesión, ya que el incumplimiento de contrato es manifiesto; e incautarse de la fianza y proceder a nueva convocatoria de subasta o concurso.

Es una prenda de inestimable valor, la que hoy posee el Municipio. Desprenderse de ella generosamente, con liberalidad no meditada, contribuiría a agravar el problema de los tranvías. En cambio, utilizada de un modo adecuado, prudencial, puede tener por finalidad la de reducir a la Compañía y obtener para el vecindario, en el pleito grande, y sin llegar a concesiones limitadas, en el más reducido de los autobuses, ventajas extraordinarias.

Para la discusión del nuevo Convenio — repetimos, que si estimara el Municipio que por hoy no le ofrecería mayores beneficios la explotación directa de las líneas de Estaciones y Mercados y del Norte o el arriendo de las mismas mediante concurso o subasta —, está la Corporación municipal en posesión de valores indiscutibles. De entre ellos, ya lo hemos dicho, son de gran importancia los derechos que los preceptos legales otorgan al Ayuntamiento, al entrar en propiedad de las líneas de mayor rendimiento económico; y, ahora, además, la cuestión de los autobuses, que tiene una trascendencia enorme, como hemos demostrado.

La no aceptación por la Empresa de condiciones más ajustadas a razón y derecho, supondría para ella una lucha que la arrastraría a situaciones insospechadas. En el aspecto jurídico, el oficial sería el reconocimiento absoluto de los derechos municipales. Pero, mientras tanto, la Compañía verase obligada, por una parte, a dispendios económicos imposibles hoy de calcular, para sostener un servicio en situación de desavenencia con la otra entidad — en este caso el Municipio —, explotadora de la red; y por otra, a tener que establecer unas tarifas en concurrencia con las de autobuses.

Porque en este caso sería llegado el instante de que el Ayuntamiento meditaria si le interesaba subastar la concesión del servicio de autobuses, o por el contrario, explotarlo directamente, para tener en todo instante un instrumento de lucha con los tranvías, beneficioso para el vecindario. Véase cómo el problema de los autobuses puede ser decisivo en la resolución del pleito de los tranvías y cómo el Municipio dispone todavía de elementos importantes para la defensa del vecindario, frente a los deseos, que desde un punto de vista de interés privado pueden tener justificación, de la Compañía de tranvías.

La vida en provincias

Fiesta religiosa en un hospital provincial

CUADRAL, 10.—El obispo prior administró en el hospital provincial la Sagrada Comunión a los enfermos. El prelado ofició en la misa, celebrada en la ermita del Carmen, con asistencia de las autoridades, alumnos del Seminario conciliar y de distinguida concurrencia. Después se organizó lucida procesión del Santísimo, que recorrió las amplias galerías del hospital. El obispo prior dió la Sagrada Comunión a 200 enfermos, que fueron luego obsequiados con una comida extraordinaria.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un "lunch".

HUELVA, 10.—Ha llegado en viaje de estudios un numeroso grupo de alumnos de Ingenieros de Caminos, acompañados de sus profesores.

Los alumnos visitaron La Rábida, asistiendo después a la colocación del primer bloque de hormigón armado que formará con 29 más, el frente de los muelles. La operación se efectuó con éxito, siendo felicitado el ingeniero señor Montenegro, autor del proyecto.

El concurso de ganado de Jerez de la Frontera

JEREZ, 10.—Con asistencia de las autoridades y de distinguido público, se ha clausurado el concurso de ganado. Obtuvo premios los caballos "Prestón", de Guerrero Hermanos; y "Hechicero", del marqués de Negrón, y un ejemplar anual, de don Antonio Ramos.

La escuadra española se reunirá en Ferrol

FERROL, 10.—Los cruceros de la división que manda el contraalmirante señor Fernández Almeyda se encontrarán el 15 del actual en Ferrol, en donde se hallará reunida toda la escuadra en esa fecha, para la botadura del crucero "Miguel de Cervantes".

La feria de Nuestra Señora de la Salud

CORDOBA, 10.—Ayer, tercer día de feria, la atmósfera tiende a despejarse, luciendo a ratos el sol.

En el mercado de ganados hay más animación, habiéndose aumentado las transacciones a precios bajos.

Movimiento de barcos

CADIZ, 10.—Fondeó, procedente de Nueva York, el "Manuel Arnús". Entre los pasajeros viene el escritor norteamericano Arthur Guterman, con su familia.

Ha llegado una comisión de jefes y oficiales de Artillería para realizar prácticas en la Escuela Central de Tiro.

Noticias militares

En Guerra

Visitaron al general Losada los generales Fontán y La Torre; los coroneles Esparza y Del Campo y el gobernador civil señor Nobell.

Prácticas escolares

AVILA, 10.—Se reciben noticias del pueblo de Barraco, donde los alumnos de Intendencia han efectuado durante estos días prácticas de fin de curso. La bandera de la Academia fué depositada en el Ayuntamiento, donde se montó una guardia de prevención por los alumnos. La banda de música dió un concierto en la plaza. Los jefes y oficiales fueron muy agasajados por el vecindario y las autoridades.

Esta tarde salieron los alumnos en columna de viaje para San Martín de Valdeiglesias, donde continuarán las prácticas.

La lucha entre chinos y japoneses

Ultimátum japonés

LONDRES, 10.—El "Daily Express" ha recibido un mensaje de Shanghai que dice que la guerra entre Japon y China es ya un hecho, a consecuencia de un ultimátum mandado por el general en jefe de las tropas japonesas en Sinan-Fu a los nacionalistas chinos.

Estos tienen rodeada la zona defendida por los japoneses. La batalla en Sinan-Fu continúa empeñadísima. Esta batalla dura ya veintinueve horas.

El ferrocarril que va de Sin-Tao a Sinan-Fu está completamente destruido, no pudiendo por esto llegar los refuerzos japoneses a Sitsu Fu.

Preparativos de movilización en Japon

TOKIO, 10.—El Gobierno ha decidido mandar a China dos divisiones de ejércitos, que probablemente saldrán el viernes, que probablemente saldrán el viernes.

Se están haciendo preparativos para movilizar 30.000 hombres más, por si se necesitan.

Otra división japonesa a Sin-Tao

TOKIO, 10.—El Emperador ha sancionado el envío a Sin-Tao de una tercera división, que ya se encuentra dispuesta para partir en Nagoya.

Con el envío de esta división los efectivos japoneses en el Chantung se elevarán a 26.000 hombres.

Cinco compañías de Infantería han recibido también orden de salir con dirección a Tien-Tsin.

Siete destróyers zarparon ayer para

Canón, Hamoy y Fu-Cheu, y se espera que otros cuatro recibirán en breve la orden de partir para la China meridional.

Aunque los periódicos de esta capital no censuran abiertamente el envío de nuevas tropas a China, en general dejan traslucir el temor de que con ello no se conseguirá sino aumentar la tirantez de relaciones entre chinos y japoneses, confiando en que las tropas del Japon serán retiradas de China en cuanto lo permita la situación.

El envío de buques japoneses

TOKIO, 10.—El ministro de Negocios Extranjeros, hablando con los periodistas, ha declarado que el envío de buques de guerra japoneses al Yantsé constituye una mera medida de precaución.

La lucha sigue en forma esporádica, y se dice que los nordistas prosiguen su marcha a Pekin

SHANGHAI, 10.—La lucha entre chinos y japoneses sigue en forma esporádica y no se tienen noticias de que haya habido ningún encuentro serio.

Los suristas se dirigen de nuevo a Pekin.

El jueves llegará aquí una flotilla de cuatro destructores japoneses.

Los japoneses desarman a los chinos

SHANGHAI, 10.—Los japoneses continúan dedicados a desarmar chinos en Sinan-Fu. Con este motivo, se han trabado combates secundarios en distintos puntos.

Los japoneses han ocupado un puente sobre el río Amarillo y otros lugares estratégicos.

Una brigada japonesa ha sostenido un encuentro con las fuerzas suristas en Kotiu, a 24 kilómetros al este de Sinan-Fu. Tras tenacísima resistencia de los contrarios, la brigada japonesa consiguió desarmar a los chinos.

Un manifiesto del ministro de la Guerra nordista anuncia el cese de las hostilidades contra los suristas

PEKIN, 10.—El ministro de la Guerra nordista ha lanzado un manifiesto a la nación anunciando el cese de la ofensiva contra los suristas y suplicando a todos los ciudadanos que se unan para salvar al Estado, que se encuentra en peligro.

Se cree que este manifiesto lo ha lanzado el ministro de la Guerra para marchar de nuevo a la Manchuria.

Chang-So-Lin ordena también la cesación de hostilidades

PEKIN, 10.—El mariscal Chang-So-Lin envió anoche un telegrama-circular a toda China pidiendo la cesación de las hostilidades y la cooperación del Norte y del Sur para liquidar definitivamente el incidente de Sinan-Fu.

En el documento se dice que la guerra civil, que comenzó hace ya varios años, amenaza con arruinar completamente al país y comprometer las buenas relaciones de China con las potencias extranjeras.

El mariscal ha ordenado ya a sus tropas que hagan alto en las hostilidades.

Se propone que los Estados Unidos intervengan en el conflicto chino-japonés

WASHINGTON, 10.—El señor Loring M. Black, representante del quinto distrito de Nueva York, ha presentado en la Cámara de Representantes una moción proponiendo que los Estados Unidos intervengan en la situación creada en China entre Japon y China.

El señor Loring expuso su opinión de que la Sociedad de Naciones, está descalificada para mediar, puesto que algunos de sus asociados tienen concesiones en China.

Norteamérica se abstendrá en la lucha chino-japonesa

WASHINGTON, 10.—El Departamento de Estado ha manifestado que los Estados Unidos seguirá una política de abstención en lo referente a la situación creada actualmente entre China y Japon.

Las autoridades del Departamento de Estado manifiestan que lo único a que están dispuestos los Estados Unidos es a actuar de mediadores, pero solamente en caso de ser requeridos para ello por parte de ambos países.

Los cónsules extranjeros salen de Sinan-Fu

SHANGHAI, 10.—En previsión de nuevos desórdenes han salido anoche de Sinan-Fu en ferrocarril los cónsules y algunos residentes extranjeros, en número de setenta.

EL COMUNISMO

Un Congreso de sabios rusos

MOSCOU, 10.—Se ha convocado para fines del mes corriente en esta capital un Congreso de sabios rusos. En él se tratará principalmente de establecer que todas las fuerzas intelectuales del país se pongan al servicio del Estado.

Los médicos en las provincias

MOSCOU, 10.—Con el fin de atraer a los médicos a las provincias, donde escasean de un modo alarmante, se ha acordado aumentar considerablemente sus honorarios.

Además, los Municipios que contratan facultativos deberán asegurarles gratuitamente la vivienda, calefacción, luz y los medios de locomoción.

El trono rumano

Parece que el Gobierno Bratiano domina la situación

BERLIN, 10.—Según noticias llegadas a esta capital, procedentes de Rumania, el Gobierno Bratiano ha logrado imponerse en los primeros encuentros entre las tropas gubernamentales y los nacionalistas del partido campesino. Toda la Prensa de Bucarest proclama la victoria del Gobierno.

Los nacionalistas campesinos están desorganizados y les falta una verdadera dirección que les indique el modo de desenvolverse en la lucha emprendida contra el Gobierno Bratiano. La mayoría de los miembros del partido nacionalista campesino se han quedado aislados en Alba Julia.

El Gobierno ha publicado un comunicado, en el que dice que se han tomado severas medidas para evitar que en el sucesivo se celebren reuniones políticas del carácter de la celebrada en Alba Julia por el partido nacionalista campesino.

El partido nacionalista campesino, a pesar de la difícil situación en que se encuentra, no piensa rendirse y continuará la lucha contra el Gobierno haciendo una resistencia pasiva y negándose a pagar las contribuciones e impuestos del Estado.

Toda Transilvania está invadida de tropas, y las líneas férreas estrechamente vigiladas por la Guardia nacional.

Los miembros obreros del partido campesino han sido enviados a sus pueblos en pequeños grupos y fuertemente custodiados por fuerzas de la Policía.

El Consejo de la Regencia se ha negado a recibir al jefe del partido campesino, señor Maniu, que había solicitado una entrevista para entregar a la Regencia las conclusiones aprobadas en la Convención de dicho partido celebrada recientemente en Alba Julia. Sin embargo, el señor Maniu ha sido recibido por la Reina Maria en audiencia particular. Se ignora lo ocurrido en esta entrevista.

La Policía ha hecho numerosas detenciones, tanto en Bucarest como en otras ciudades de importancia de Rumania.

La detención de periodistas.—La fiesta nacional.—La moción votada en Alba Julia

BUCAREST, 10.—La decisión adoptada por el Gobierno de que fueran detenidos dos periodistas que, con ocasión del Congreso del partido nacional campesino celebrado en Alba Julia, propalaron noticias falsas, ha obedecido a que en dichas informaciones se anunciaba con escandalosa audacia la marcha sobre Bucarest de tres columnas de campesinos, y se decía que había habido numerosos muertos y heridos.

Bucarest y las demás ciudades del reino se preparan para celebrar con gran solemnidad la fiesta nacional del 10 de mayo. Toda la capital está adornada con banderas y colgaduras.

Por otra parte, la Prensa anuncia que el señor Maniu no solicita ya audiencia de la Regencia para presentar la moción votada en Alba Julia, moción que será simplemente depositada ante el organismo correspondiente.

EL TEMPORAL

El naufragio del pesquero "Alegría"

CORUNA, 10.—Ha fondeado en este puerto el transatlántico "Cristóbal Colón", a bordo del cual embarcaron 137 pasajeros que marchan a América.

Continúan sin aparecer los naufragos del pesquero "Alegría", que hace unos días se hundió frente a la costa de Cosme a causa del temporal. El único superviviente de la catástrofe, el patrón de la nave hundida, mejora rápidamente, y ha relatado el suceso en la forma que telegraficó, añadiendo que al ocurrir el trágico accidente iba a bordo de su embarcación un hijo suyo, de once años de edad, que consiguió, tras no pocos ruegos, que su padre le permitiera hacerse a la mar en su compañía.

Cuenta el patrón del "Alegría" que cuando la lancha fué abatida por el violento huracán, todos sus esfuerzos se dirigieron a salvar al pequeño para lo que le colocó sobre la quilla de la embarcación volcada. Pero varias veces el oleaje arrebató a la criaturita, y en una de ellas el muchacho no volvió a ser visto por el autor de sus días.

Entre el vecindario de Cosme se han iniciado suscripciones para mejorar la situación de los familiares de las víctimas.

Temporal en Grecia

ATENAS, 10.—Un violento huracán ha destruido casi por completo los viñedos y olivares de la región de Triphilis, en el Peloponeso, causando daños de extraordinaria consideración.

Inundaciones en Croacia

BELGRADO, 10.—A consecuencia de lluvias torrenciales se han desbordado en Croacia los rios Save y Drave, causando la inundación enormes daños en los campos y en los poblados. Los barrios bajos de Sagrevo corren peligro de ser anegados.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Noticias de Marruecos

El mariscal Franchet d'Esperey

MELILLA, 10.—El Casino Militar, en nombre de la guarnición, obsequió con un vino de honor al mariscal, ofreciendo el agasajo el teniente coronel Doménech. Franchet d'Esperey asistió, en unión de los generales Goded y González Carrasco, a una comida íntima en la residencia del segundo jefe de Marruecos.

Discursos de Goded y del mariscal MELILLA, 10.—De madrugada terminó el banquete celebrado en la Residencia en honor del mariscal d'Esperey.

El general Goded, en correcto francés, expresó el sentimiento que produce a todos la marcha del mariscal, quien ha ganado el corazón de cuantos le han acompañado en su visita a nuestra zona; agregó que el viaje del mariscal había estrechado aún más la colaboración franco-española, y terminó haciendo votos por que d'Esperey conservase de su viaje el mismo grato recuerdo que él deja en el Ejército de Africa y en la población civil.

Contestó el mariscal elogiando la labor española y la colaboración de ambos países, y al glorioso ejército que con sus caudillos, luchó para dar a España el territorio de su legítima expansión. Enalteció la obra del Protectorado que realiza la actuación civil, representada por don Teodomiro Aguilar, y dedicó gratas palabras a Mellilla y demás ciudades de nuestra soberanía y a los generales Sanjurjo y Goded. Terminó manifestando que jamás olvidaría la agradable impresión de esta visita.

Regreso a la zona francesa

MELILLA, 10.—Al palacio de la Residencia acudieron comisiones y representaciones civiles, militares e indígenas, para despedir al mariscal Franchet d'Esperey. Tributo honores una compañía de Infantería.

Inmediatamente se organizó la caravana automovilista, que, por la carretera del Zaio, se dirigió al Muluya, atravesando el puente de circunstancias, construido en dos días por fuerzas de Ingenieros.

Ha sido el límite de ambas zonas, el mariscal fué acompañado por los generales Goded, González Carrasco, delegado del comisario superior, Aguilar, y varios oficiales, siendo todos obsequiados por los jefes y oficiales franceses.

El general d'Esperey, después de reiterar su gratitud por las atenciones recibidas, prosiguió su marcha a Uxda y Fez, hasta donde será acompañado por el teniente coronel de Estado Mayor, Martín Prats.

Los generales Goded y Carrasco regresaron a la plaza. El primero se propone marchar mañana a Ceuta en hidroavión.

Conferencia sobre "El periodismo y la escuela"

TANGER, 10.—En el Círculo Mercantil de Alcazarquivir ha dado una conferencia el culto maestro nacional don Adalberto Aguilar Sanabria, acerca de "El periodismo y la escuela".

Desde un elevado y patriótico punto de vista y con elocuente disertó el conferenciante sobre tan interesante tema, y finalizó elogiando a don Luis Bello y su actuación periodística.

Presidió el acto el cónsul, señor Gaggi, y asistieron las autoridades y numeroso público.

Un jefe rebelde contra una sección de tiradores

TANGER, 10.—Dicen de la zona francesa que, aunque la tribu de Ait Uadrim, a 60 kilómetros de Agadir, se sometió, el jefe de la misma se mantiene rebelde, y el día 7 organizó un ataque contra la sección de tiradores que vigilaba la construcción de una pista.

HUELGA RESUELTA

BERLIN, 10.—Como se sabe, los obreros pertenecientes a la industria metalúrgica de Sajonia se encontraban desde hace tiempo en huelga por cuestiones de salario.

Después de cuatro semanas de laboriosas negociaciones, el conflicto ha quedado resuelto por medio de un arbitraje.

Varios jóvenes dan suelta a unos toros que iban a ser lidiados

La salvaje broma produjo pánico enorme

ALICANTE, 10.—Comunican de Javea que, en ocasión de encontrarse encerrados en la Plaza de Toros los que han de ser lidiados en la corrida próxima, un numeroso grupo de mozos de la localidad penetraron violentamente en el coso, y pusieron en libertad a los animales, que emprendieron una peligrosa incursión por las calles del pueblo, sembrando el pánico entre el vecindario.

Varios jóvenes, provistos de mantas y prendas de vestir, se dedicaron a torear a los astados, y uno de aquellos que armado de un largo mástil trató de practicar el salto de la garrocha, produjo heridas de consideración a un convecino cuyo apellido Cervera.

El alcalde ha impuesto sanciones a los promotores de la broma.

Los deportes

Boxeo.—Velada en Barcelona
BARCELONA, 10.— En el Salón Nuevo Mundo se ha celebrado anoche una velada de boxeo, que tuvo los siguientes resultados:
 Sanz venció a Herranz por puntos en cuatro asaltos, Corella fue descalificado en el segundo asalto por golpe bajo a su contrincante Campos, Ogenolia puso k. o. a Roca en el segundo asalto; Pierre y Malla hicieron combate nulo en seis asaltos; Flix venció a Lharraud por k. o. en el segundo asalto, después de haberle hecho caer por dos veces en el asalto primero.
 El boxeador negro Castillo retó a todos los pesos "welter".
 La velada, en conjunto, resultó poco interesante.

El homenaje de Tolosa Paulino
SAN SEBASTIAN, 10.— Para el domingo 20 del actual, se proyectaba en Tolosa un homenaje a Paulino Uzcudun, habiéndose aplazado el acto por desear dicho boxeador asistir en Santander al final del campeonato de fútbol.
 Oportunamente se señalará la fecha del homenaje.

El match Uzcudun-Bertazzolo
SAN SEBASTIAN, 10.— Uzcudun ha escrito a los promotores Oyarzabal y Bizaguren diciéndoles que únicamente acepta combatir con Bertazzolo en San Sebastián, amparándose en el reglamento internacional.

Golf.—El campeonato mundial
SANDWICH (Inglaterra), 10.— Bernardino Neguri (Bilbao) completó las dos vueltas en 81; Ernesto de Gispedes, en 82.
 El campeón de la Argentina, José Jurado, sigue jugando maravillosamente, con una seguridad y calma asombrosas. Hoy hizo la primera vuelta en 36, y la segunda en 38.
 Tanto el campeón argentino como los españoles siguen clasificadas entre los primeros.

La Copa Davis
GENOVA, 10.— En el "match" correspondiente a la Copa Davis de "tennis", el equipo italiano ha eliminado al de Austria por cuatro victorias contra una.

El buque a motor

A fines de junio pasado se llegó a una de las etapas más importantes de la historia de la ingeniería naval. En aquella fecha, y según el Registro de Navegación de Lloyd el tonelaje de buques a motor en vías de construcción excedió, por primera vez en la historia, al de buques a vapor. El tonelaje agregado de barcos a motor en construcción por todo el mundo, era entonces de 1.459.595; mientras que el tonelaje agregado de los vapores no era más que de 1.366.809. Esto se considerará en años venideros como uno de los momentos decisivos más trascendentales en un gran período de transición en la propulsión marina y en la arquitectura naval.

A un momento análogo se llegó cuando el tonelaje de vapores comenzó a exceder al de los veleros. Tal vez sería difícil hallar la fecha exacta en que tuvo lugar el cambio, pero los acontecimientos subsiguientes han sido constantes e inevitables. El buque de velas ha luchado valientemente durante muchos años para mantener cierto puesto en los océanos del mundo; pero su suerte está sellada. En los astilleros de las Islas Británicas no se está construyendo ni un solo barco de velas para fines comerciales ordinarios; no hay en mano más que quince velas no propulsoras, que en total ascienden a 4.526 toneladas y todas ellas son de tipo de barcasas. En los astilleros de los otros países hay diecisiete barcos de éstos en construcción, siendo su tonelaje agregado 9.605; pero tampoco estos tienen importancia alguna en el trabajo de transporte ordinario. La evolución mundial de la vela a la propulsión mecánica es completa, y dentro de unos cuantos años se habrá hecho desaparecer de los mares a los antiguos barcos de vela.

El difunto lord Pirrie, cuyas palabras tenían siempre gran autoridad en el mundo naval, predijo el día en que la caldera de vapor marina correría la misma suerte que la vela. Creía él que la máquina de combustión interna reemplazaría completamente a la máquina de vapor. Hay razones de todas clases para creer que tenía razón; líderes en el mundo naval británico tales como lord Kylesant, sir Frederick Lewis y sir Walter Runciman, que han estudiado profunda y detenidamente el problema, han perdido, todos ellos, un gran volumen de tonelaje a motor. Pero, a pesar de todo esto, el desarrollo del tonelaje a motor en proporción con el de vapor, no ha sido tan grande en la Gran Bretaña como en otras partes. El número total de buques británicos a motor es de 98 con 627.700 toneladas, que es el 45 por 100 solamente del gran total británico de buques en vías de construcción. Con relación a los de vapor se hace, por lo tanto, mayor progreso en otros países.

Consideremos ahora las circunstancias especiales en que se hallan los armadores británicos. El coste del combustible de petróleo ha venido a atajar el progreso del buque a motor. La Gran Bretaña produce hulla, que ha sido realmente la base de la prosperidad del país; tiene que importar el combustible líquido. No solamente hay suministros abundantes de carbón para hacer frente a las necesidades nacionales, sino que se ha creado un sistema extenso y eficiente de estaciones donde carbonear en el extranjero. De aquí la tendencia, por parte de muchos armadores británicos, especialmente de aquellos que están financieramente interesados en la industria hullera, a dudar de la cordura de confiar completamente en el combustible de petróleo. ¿Por qué — preguntan ellos — hemos de descartar nuestro propio carbón en favor del combustible de petróleo importado, perturbando así la balanza normal de comercio? En muchos círculos, como ya hemos indi-

cado, se ha dado poca importancia a estos argumentos, pero contribuyen a explicar por qué ha sido más rápida en el Reino Unido, la transición de la máquina de vapor al motor.

Volviendo a la cuestión general de la industria de construcción naval, vemos que la situación británica es muy favorable en estos momentos. A fines de junio había 1.390.388 toneladas en construcción en los astilleros británicos. Esto representa 173.450 toneladas más que hace un año. Es en verdad la cifra más alta desde 1924. El tonelaje botado durante el segundo trimestre del año, revela también un aumento satisfactorio. Fue de 268.545 contra 140.798 durante el primer trimestre.

En lo que se refiere a grandes buques los constructores británicos están todavía en lugar prominente. En los astilleros de todo el mundo había, a fines de junio, treinta y un buques entre diez y veinte mil toneladas cada uno, en vías de construcción, y doce de veinte mil toneladas en adelante. De estos cuarenta y tres buques, cinco de los de mayor tipo y catorce de los otros, se estaban construyendo en astilleros británicos e irlandeses. Así, pues, aunque en uno o dos sentidos la industria británica de construcción naval no se mantenga al mismo nivel que la corriente principal de progreso, su prestigio esta tan alto como siempre.

Un donativo del Monte de Piedad de Valencia

VALENCIA, 10.— Para conmemorar sus bodas de oro, la Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha repartido 250.000 pesetas entre los establecimientos de beneficencia existentes en esta capital.

En el rápido de Madrid llegó el segundo jefe de la Guardia municipal de la corte, invitado para cambiar impresiones acerca del problema de la circulación por las ca-

La boda del presidente de la Asamblea, señor Yanguas

En la iglesia del Perpetuo Socorro de los Padres Redentoristas, se celebró ayer la boda de la bella señorita Rosario Pérez de Herrasti y Orellana, hija de D. Antonio Pérez de Herrasti y de la marquesa de Albaida, grande de España, ya fallecidos, con D. José de Yanguas Messia, presidente de la Asamblea Nacional.

Bendijo la unión el Rvdo. P. Zacarías Martínez Nuñez, arzobispo de Santiago, quien pronunció una senda plática.

Actuó de juez municipal el ministro de Gracia y Justicia, D. Galo Ponte.

Apadrinaron a los contrayentes: D. Isidoro Pérez de Herrasti, conde de Padul, tío carnal de la novia, y doña Luisa Gómez Vizcayno, casada, en segundas nupcias, con el señor Yanguas Jiménez.

Figuraron como testigos por parte de la novia, su hermano, el conde de Antillón, el marqués de Casa-Blanca, marqués de Castellanos, D. Ramón Contreras y marqués de Oquendo, y por parte del novio, el general Primo de Rivera, marqués de Buzsiano, don Gregorio Garzón, marqués de Valle Ameno, don José de Biedma y don Carlos Gómez Vizcayno.

No se hicieron invitaciones para la boda, a causa del luto que la novia guarda por el fallecimiento de su madre.

Una casa destruida por las llamas

EL FERROL, 10.— En la casa número 57 de la calle de Villamil se produjo un incendio en el local correspondiente al almacén de vinos propiedad de Juan Zaera.

Las llamas adquirieron en seguida enorme violencia, y cuando se consiguió sofocar el fuego el edificio estaba totalmente destruido.

Las pérdidas son de consideración.

La Aviación militar española

En víspera del vuelo del "Jesús del Gran Poder"

SEVILLA, 10.— A las seis de la tarde se ha celebrado en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua, de la Catedral, una solemne salve, cantada para impetrar de la Divina Providencia el auxilio a los aviadores capitanes Jiménez e Iglesias en el arriesgado vuelo que van a emprender a la India inglesa.

En sitialos colocados a derecha e izquierda del altar, tomaron asiento el cardenal-arzobispo, el infante don Carlos y los pilotos Jiménez e Iglesias con el jefe de esta base aérea, don Guillermo Delgado Brackembury; el alcalde, presidente de la Diputación y demás autoridades, concejales, canónigos, beneficiados y numerosos damas.

Ofició el deán del Cabildo Catedral, señor Rivas. Terminada la salve, que fue escuchada por extraordinario número de fieles, congregados en las naves de la Catedral, su eminencia dió la bendición papal a los aviadores y a los concurrentes.

Los pilotos Jiménez e Iglesias depositaron ramos de flores a los pies de la imagen de Nuestra Señora de la Antigua.

Al salir, la gente rodeó a los aviadores, alentándolos afectuosamente y deseándoleles feliz éxito en su empresa.

En una camioneta se dirigieron al aeródromo. El aparato está dispuesto para emprender el vuelo a las cinco de la madrugada.

De madrugada
SEVILLA, 10.— Reina sobre el aeródromo de Tablada espesa niebla, esperándose que aclare para que emprenda el vuelo el "Jesús del Gran Poder". En el aeródromo hay numerosa concurrencia, figurando en ella el infante don Carlos, el príncipe don Carlos, el alcalde y el comandante Franco, que salió de Madrid, en automóvil, a las cuatro de la tarde. Mañana marchará Franco a Cádiz, donde se está terminando el casco de su aparato para realizar la vuelta al mundo, calculándose que podrá emprender dicho vuelo en los primeros días de julio.

Los sucesos

Entierro de las víctimas de un suceso
Ayer tarde se verificó el entierro de los protagonistas del suceso ocurrido hace días en la calle de Cristóbal Bordini.

El traslado de los cadáveres se efectuó desde el Depósito judicial al cementerio de la Almudena.

A las tres de la tarde se hizo el traslado del cuerpo de José Barberá, y a las cinco y media, el de María Luisa Garrigós.

A este último traslado asistieron la familia, numerosos allegados y muchísimos curiosos.

Cuatro heridos por choque de un "auto" contra un árbol
En la Casa de Socorro de Cuatro Caminos fueron anoche asistidos Luisa Abeján García, de veintidós años, con domicilio en Moretó, 7, y Fernando Suárez Valdivieso, de veintiseis años, que habita en la calle de la Victoria, 7, de lesiones de pronóstico leve, y Porfirio Vázquez Fernández, de veintisiete años, que vive en Serrano, 24 (tienda), y su hermano Jacinto, de veintiseis años, domiciliado en el paseo de Recoletos, 8 (tienda), de lesiones de pronóstico reservado; lesiones que se produjeron todos ellos, en la Dehesa de la Villa, al chocar el "auto" que ocupaban, número 26.751, contra un árbol, debido a un viraje que hubo que hacer para evitar el chocar con otro automóvil que se hallaba parado en la carretera.

Un sirviente que desaparece con mil cien pesetas
Don Francisco Martos, de veintinueve años, que habita en la calle del Marqués del Duero, 7, denunció a su sirviente Pascual Morello, quien desapareció con 1.100 pesetas, propiedad del denunciante y su hermano suyo.

Un mendigo hiere a un guardia municipal
En la calle de Postas se hallaba implorando la caridad pública el mendigo Casimiro Fernández Coello, cuando llegó el guardia municipal número 644, que intentó retirarle de la vía pública. El mendigo golpeó al guardia con un bastón, y al arrebatarle el palo el agente de la autoridad, sacó una navaja con la que pretendió agredirle, pero no lo consiguió porque también le fué arrebatada este arma. El guardia resultó con algunas erosiones leves.

SUCESOS DE ULTIMA HORA
En la avenida Reina Victoria fué atropellado por el automóvil 5.406 S. S. conducido por Eduardo Ruiz Ordóñez, de 19 años, domiciliado en Fernando el Santo, 22, tercero, el niño de 14 años Manuel Martínez Carrero, que vive en Numancia, 6 (Tetuán de las Victorias), resultando con lesiones graves.

—Violentando el cierre de la papelería sita en Serrano, 14, propiedad de Romana Bergés Martín, de 55 años, un desconocido se llevó 200 pesetas en metálico y una caja con 11 plumas estilográficas valoradas en 150 pesetas.

EN PROVINCIAS
Una mujer se cae al río y se ahoga
BILBAO, 10.— María Bárbara, yendora de pescado, se cayó al río, en Durango, y pereció ahogada.

Desde un piso segundo un niño cae por caja de escalera
OVIEDO, 10.— Esta mañana, y desde el piso segundo de una casa de la calle de González Besada, cayó por la caja de la escalera el niño de doce años Eulogio Fernández, produciendo gravísimas heridas en la cabeza.

Los peligros de la circulación
ZARAGOZA, 10.— En el kilómetro 27 de la carretera de Daroca, un automóvil guiado por su propietario, Carlos Gascón, atropelló al vecino de Maluenda Bienvenido Castellanos, que sufrió heridas de consideración en las piernas y en los brazos.

Muerto en riña
SEVILLA, 10.— En el pueblo de Los Corrales el joven de veintidós años Miguel García Cano mató de una puñalada a Juan García Quirós, quien hace algún tiempo había dado muerte al padre de Miguel.

Atropello grave
MÁLAGA, 10.— Una máquina que hacía maniobras arrolló en Pescadería Nueva a Carmen Barranco Cuesta, de treinta y cinco años de edad, y le produjo diversas lesiones que fueron calificadas de graves en la Casa de Socorro, adonde fué trasladada la víctima del accidente.

Herido en riña
MÁLAGA, 10.— Entre los vecinos de Campillos Diego Ortiz, que ejercía el cargo de veterinario en la localidad, y José Dueñas existían desde hace tiempo hondos resentimientos que eran motivo de frecuentes disgustos.

Hoy, los irreconciliables enemigos se encontraron en una de las calles del pueblo, y discutieron acaloradamente, llegando a agredirse. Inesperadamente, Ortiz sacó una navaja y con ella agredió a José, a quien produjo una herida en el pecho, que ha sido calificada de muy grave.

El agresor fué detenido.

Heridos en un accidente de automóvil
TARRAGONA, 10.— Han ingresado en el Hospital de esta ciudad José Seina, Francisco Boyarri y Enrique Liácer, que fueron curados de varias fuertes contusiones, causadas por un accidente de automóvil al viajar de Valencia a Barcelona.

Al tomarles declaración se negaron a dar detalles del suceso.

Entre su equipaje se halló un capazo que contenía una maleta y un estoque.

El pasado y el presente del baile

Según todos los síntomas, en el año próximo seguiremos disfrutando de todos los bailes de importación. Norte América sigue empujando el centro del movimiento coreográfico. El sucesor del charleston es, como ya se sabe, el "black-bottom", casi desconocido aún en España, pero que está invierndo ha hecho furor en París, introducido en una comedia-opera-revista americana.

Lo último de lo último, es la "truda", bai-

le un poco más armónico que los anteriores, que imitan los movimientos de natación.

En algunos salones, con pretexto de fiestas evocativas, va tratándose de resucitar la danza del pasado. Es curioso recordar el origen de algunas, tan distintas a estas de hoy inventadas por danzantes negros.

Por ser sobrado conocidos, no hablaremos del vals, de la habanera, del schottis tan españolizado; de la polca, la redoba y la mazurka. Entre los bailes antiguos más famosos, figuraban la farándula, la pavana, el minuét y la contradanza.

La farándula, de origen provenzal, era como una cadena de bailarines formada alternativamente por hombres y mujeres, que avanzaban por la sala rápida o lentamente, según el ritmo que impulsara el "conductor" que figuraba a la cabeza.

El minuét, fué creado, según parece, en el siglo XVI por un profesor de bailes de Portiers con motivo de la boda de un geutihombre de dicha ciudad y fué introducido en la corte de Francia por Catalina de Médicis y alcanzó pronto boga considerable; en 1658 lo bailó el rey Sol en una fiesta que se dió en el palacio de Versalles.

Sobre el origen de la pavana, se ha discutido largo y tendido; pues mientras unos dicen que dicha danza empezó a practicarse en España, en tiempos de la conquista de México, otros proclaman que nació en Padua (Italia) y se atienden para sostener tal aserto a la etimología del vocablo.

La contradanza, que se tiene por originaria de Normandía, fué introducida en París por Rameau, que presentó dicho baile en una ópera exhibida en 1788.

Durante el primer imperio, la contradanza, con el nombre de "quadri-é", se bailaba lo mismo en los salones elegantes que en los locales populares de la capital francesa. Esperemos a que la "truda" devuelva a la coreografía corriente un poco de dignidad.

Proximas elecciones

En la Real Academia de Jurisprudencia

Los días 20, 21 y 22 se celebrarán las elecciones en la Real Academia de Jurisprudencia.

El día 20 será la de presidente, y como domingo, las horas para votar serán de diez a una de la mañana. El único candidato hasta ahora, presentado por un grupo numeroso de académicos y acogido con verdadero entusiasmo por el resto, es el señor Ossorio y Gallardo.

El día 21 se celebrará la elección de cargos vacantes en la Junta de Gobierno. La candidatura conocida hasta el presente es ésta:

Vicepresidente segundo, D. Jerónimo González y Martínez; vicepresidente tercero, D. Mariano Marfil y García; vocales: D. Alejandro Arizcun y Moreno y D. Antonio Teixeira y Perillán; bibliotecario, don Antonio Villegas y Chacón; tesorero, don Manuel Martín-Veña y Romero; archivero, D. Luis San Martín y Losada; y secretario de actas, D. Vicente Roig Ibañez.

El día 22 se celebrará la elección de mesas para las secciones, pero los nombres no han sido aún designados.

El centenario de fray Luis de León

SALAMANCA, 10.— Con motivo de las fiestas del centenario de fray Luis de León, se realizan en la Universidad importantes obras.

En lugar de la mesa presidencial se colocará una plataforma, en la que habrá cinco sillones que ocuparán el Rey, el jefe del Gobierno, los ministros de Hacienda e Instrucción y el nuncio. Detrás se instalarán el alcalde, el gobernador y los palatinos. A la derecha, donde los escafos rojos, en la parte central, se levantará otra plataforma para la Infanta doña Beatriz, y serán colocados sillones a derecha e izquierda para la corte de honor. Al lado izquierdo se colocarán los prelados que asistan a las fiestas, y en los escafos contiguos las damas, palatinos y elementos oficiales. A continuación de la plataforma general se colocarán bancos. En el último extremo se levantará una gradería que será ocupada por las señoritas que vistan el traje regional.

¿Un yacimiento de petróleo en Cuenca?

CUENCA, 10.— En las obras que se realizan desde hace algunos meses en el cerro de San Cristóbal, sobre el que está construida esta ciudad, para desviar el curso del río Huécar, han encontrado los obreros que trabajan en la construcción del túnel, una mina de petróleo, que, una vez conocida, ha sido denunciada con el nombre de "Nuestra Señora de los Angeles".

El descubrimiento se llevó a cabo ayer por una patrulla de trabajadores que al penetrar en el túnel, después de haber hecho explosión uno de los barrenos que se colocan para la perforación, observaron sorprendidos que las lámparas de acetileno de que van provistos para alumbrarse estallaban al llegar a una profundidad aproximada de 43 metros. Los operarios notaron al propio tiempo, en el expresado lugar, situado a 170 metros de la boca del túnel, un pronunciado olor a petróleo, y pusieron el hecho en conocimiento del capataz, quien penetró con varios obreros en el pozo, confirmado que en el lugar expresado y precisamente en el hueco abierto por el barrenamiento, existía un líquido de color amarillento que despedía fuerte olor a gasolina. En vista de ello se recogió en algunas vasijas parte de él, y una vez en la superficie se le prendió fuego, poniéndose de manifiesto que poseía admirables condiciones de inflamabilidad.

El contratista de las obras ha dispuesto que cesen los trabajos que se realizaban en el túnel hasta que los técnicos designados para dictaminar acerca del líquido emitan su informe.

Hasta ahora se han realizado diversas pruebas que confirman la primera suposición de que se trata de un yacimiento petrolífero, cuya importancia no ha podido determinarse.

Gacetillas

ZARZUELA (teatro lírico nacional).— Mañana, a las seis y media de la tarde, "La marchenera". Por la noche no hay función.

El sábado, a las diez y cuarto de la noche, estreno de la zarzuela titulada "Contrabandista valiente".

PRINCESA.— Mañana por la noche, beneficio del autor, con la 50 representación de "El que no puede amar".

El sábado, por la noche, beneficio de María Palou, y estreno de la obra de Salsone, "No tengo nada que hacer".

CALDERON.— Todas las noches: "La parranda", por el eminente Marcos Redondo. Triunfo clamoroso.

El sábado por la tarde, homenaje al maestro Caballero, con "Gigantes y cabezudos", "La manta zamorana", "Lectura de poesías", y el ya popularísimo "Canto a Murcia", de "La parranda". Seis pesetas butaca.

LARA.— Mañana, por la tarde, "La vida es más". Por la noche, la comedia original de Enrique Suárez de Deza, "La chica del Citroen".

INFANTA ISABEL.— Opera española. "Début" mañana por la noche, estrenándose "Las flores", comedia cumbre de los Quintero, musicada por Gamisans.

REINA VICTORIA. Compañía Adamuz-González.— Mañana, tarde y noche, el drama popular de Suárez de Deza, "Los marineros". Gran éxito de esta compañía.

ESLAVA.— El éxito bomba del maestro Guerrero, "¡Abajo las coquetas!". Se representa tarde y noche todos los días, a cinco pesetas butaca.

COMICO.— Mañana, viernes, 150 representación de "Un alto en el camino" populares: butaca a dos pesetas).

En la próxima semana, estreno de la farsa trágica de hombres y muñecos, en tres actos y un prólogo, de Jacinto Grau, "El señor de Pigmalión".

EN ROMEA.— Donde se pone todos los días el cartelito de "No hay billetes", tarde y noche "El viajante en cueros", la obra de más gracia de la temporada, la de más lujo y artísticas más extraordinarias. Fin de fiesta por Ramper.

Próximo viaje del presidente del Consejo egipcio

EL CAIRO, 10.— Circula el rumor de que el presidente del Consejo, Nahas bájá, pasará algunos días en el balneario de Carlsbad, de donde seguirá para París y Londres.

NOTICIAS

La Real Academia Nacional de Medicina celebrará sesión literaria mañana sábado, a las seis y media de la tarde, con arreglo al siguiente orden del día:

Anticoncepción, esterilización o aborto en las cardiopatías. Continuación, Dr. Espina.

Tratamiento curativo de la cistitis crónica inconstante. Dr. Pulido Martín.

Sobre el cáncer del tiroides. Dr. Marañón.

La entrada será pública.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.— A las cuatro y media de la tarde. Primero: a pala Arzumendi y Perea contra Amorebieta II y Begonías III.

Segundo: a remonte Abrego y Salaverri I contra Mina y Berolegui.

ZARZUELA.— A las seis y media: La marchenera.

PRINCESA.— A las diez y media: El que no puede amar (beneficio de su autor).

CALDERON.— A las seis y media y diez y media: La parranda.

LARA.— A las seis y tres cuartos: La vida es más. A las diez y media: La chica del Citroen.

REINA VICTORIA. (Compañía Adamuz-González).— A las seis y tres cuartos y a las diez y tres cuartos: Los marineros.

ESLAVA.— A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos: ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito).

COMICO.— A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino.

FUENCARRAL.— A las seis y media y diez y media: Además del espectáculo ordinario: Fiesta de la copla, dedicada a la colonia aragonesa. Exito de Manolo Rodrigo.

ROMEA.— A las seis y media y diez y media: El viajante en cueros (éxito formidable) y fin de fiesta por Ramper.

BENZO-ZINNIGO
HEROINADO
Jarabe Madariaga

Especial para la TOS
y afecciones CATARRALES
y auxiliar eficaz contra la
TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.
Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

Casa Real

La capilla pública que había de celebrarse en el Palacio el próximo día 17, festividad de la Ascension, ha sido suspendida por coincidir esa fecha con la celebración del cumpleaños de Su Majestad el Rey.

En la capilla palatina habrá dicho día solamente ejercicios religiosos después de la misa solemne, a la que asistirán todas las personas de la Real familia.

Ayer tarde el ex Rey Jorge de Grecia acudió a presenciar un partido de polo que se celebró en la Casa de Campo. Más tarde paseó en automóvil por la población.

En el palacio de Liria se celebró anoche una comida, en honor del ex Rey Jorge de Grecia.

Al acto asistieron los Reyes don Alfonso y doña Victoria, los Infantes y significados aristócratas invitados por los duques de Alba.

Hoy asistirán los Reyes de España y el ex Rey Jorge a las carreras de caballos de Aranjuez.

Aunque la fecha para la salida del ex Soberano griego para Andalucía estaba señalada para hoy jueves, el viaje ha sufrido un breve aplazamiento.

El viaje se realizará mañana viernes por la noche, y el ex Rey Jorge visitará algunas capitales andaluzas.

Ayer tarde honró con su visita Su Alteza la Infanta doña Isabel, acompañada de su dama, señora Bertrán de Lis, la Exposición de Artistas Silenciosos, que se celebra en el salón de Exposiciones del Circolo de Bellas Artes.

Recibieron a la Infanta D. Valentín y D. Ramón Zubizarre, doña Paz de Zubizarre, señora de Gutiérrez Abascal, M. Franco Crolarol, mademoiselle Colás y casi todos los autores que exponen.

Su Alteza contempló muy detenidamente las obras expuestas, teniendo palabras de elogio para sus autores.

La infanta fué obsequiada con ramos de flores.

La aviación

El aviador Pelletier Doisy se ve obligado a aterrizar en las inmediaciones de Arad (Rumania).

BUAREST, 10.—El aviador Pelletier Doisy se vio obligado a aterrizar ayer a las cuatro y media de la tarde, en las inmediaciones de Arad, 500 kilómetros al oeste de esta capital, a causa del mal tiempo.

Esta mañana reanudó el vuelo, aterrizando en Bucarest a las ocho y cuarenta. Se ha transportado al "hangar" el material de reparación del "Italia".

KING'S BAY, 10.—El vapor "Cité de Milano" ha podido avanzar entre los hielos, aproximándose a una distancia de 200 metros del muelle. El material más necesario para reparar las averías de dirigible "Italia" ha sido transportado ya al "hangar" donde se guarda el dirigible.

OSLO, 10.—Comunican de Kings Bay que el general Nobile se propone, en un primer viaje, efectuar un reconocimiento sobre el Polo Norte; en un segundo viaje estudiará la tierra de Nicolás II y la tierra de Lenin, y, por último, en un tercero, volará ya directamente sobre el Polo.

De San Sebastián a Santander a remo

Todo por el deporte

SAN SEBASTIAN, 10.—Entre algunos jóvenes deportistas de esta ciudad, a quienes entusiasma la idea de presenciar el partido de fútbol que ha de celebrarse en Santander para determinar el campeón de España, ha surgido la idea, que lleva vías de realizarse, de hacer la travesía desde San Sebastián al citado puerto a bordo de una lancha accionada a remo.

Para ello han abonado ya las 200 pesetas que el dueño de la embarcación les exige como fianza.

Los deportistas se proponen emprender el viaje el próximo martes, y con el fin de despedirlos se ha organizado un acto, al que asistirán numerosos elementos de los Clubs atléticos de esta ciudad.

La lancha accionada a remo.



De la estancia en la ciudad de M. Thomas.

Varias noticias

BARCELONA, 10.—Ayer, el director de la Oficina Internacional del Trabajo, señor Thomas, visitó, acompañado del señor Anón y del cónsul de Francia, e. Tibidabo y la Exposición de Montjuich.

A mediodía, M. Thomas almorzó en el hotel Colón, invitado por las autoridades. Asistió a la comida el ministro de Trabajo.

Por la tarde estuvo el ilustre huésped acompañado del jefe de la Oficina Internacional, M. Wep, en la Diputación Provincial. Allí fueron recibidos y acompañados a recorrer las principales dependencias de aquel Centro por el presidente y el vicepresidente.

Le fué entregado a M. Thomas un ejemplar del libro "Poblet", recientemente publicado por la Diputación. Luego, acompañado de las autoridades, visitó la Universidad Industrial. Los visitantes recorrieron las principales dependencias y el gabinete experimental.

Monsieur Thomas ha hecho grandes elogios de la instalación de esta Universidad, que dijo es una de las mejores que conoce.

Anoche, en el expreso de Madrid, marcharon M. Thomas, su secretario particular y el jefe de la Oficina Internacional. Les acompaña el ministro de Trabajo.

Ministerio de Instrucción, los señores que acudieron

a la estación todas las autoridades de Barcelona, representaciones de la Delegación regional del Trabajo y de los Comités paritarios.

En el Conservatorio del Liceo comenzarán mañana los ejercicios de oposición a la beca de Alfonso XIII que tiene establecida la Diputación Provincial. La de este año se destina a pensionar a un cantante para que amplie sus estudios en el extranjero.

Se han inscrito veinte opositores y el Tribunal está formado por el director del Conservatorio, señor Lamotte; el profesor de armonía, señor Barberá, y el tenor Francisco Viñas.

Ha sido nombrado director de la popular revista "Lecturas" el conocido periodista Manuel Jiménez Moya.

La Cámara de la Propiedad Urbana de Baleares ha dirigido un telegrama al jefe del Gobierno, suplicándole el aumento de comunicación entre aquel puerto y Barcelona con un vapor diario, pues así lo exige el movimiento comercial entre ambas poblaciones.

En la Prisión celular ha puesto fin a su vida, ahorcándose con unos tirantes, Zenón Montoya Lozano, que sufría prisión preventiva, acusado de haber estafado 26.500 pesetas al juez municipal de Estella en complicidad con dos inspectores de Policía.

Zenón estaba sometido a observación, pues a los pocos días de ingresar en la cárcel dió muestras de tener perturbadas sus facultades mentales.

A la puerta del Casino Carlista de Manresa ha ocurrido esta mañana un sangriento suceso. Cuando la mujer encargada de hacer la limpieza, llamada Josefa Esplugas, de veintidós años, salió del Casino, fué agredida con un cuchillo por otra mujer llamada Victoria Calderón, de cincuenta años. La agredida fué llevada a la Casa de Socorro donde se le apreciaron heridas graves.

La agresora declaró que había estado durante varios años sirviendo en el Circolo Carlista, cuyo censerje la dió palabra de casamiento, en vista de lo cual marchó a Madrid para arreglar los papeles. Ya en la corte, se enteró de que la víctima iba a contraer matrimonio con su novio, y arrebataada por los celos llegó a Manresa, dirigiéndose al Casino, y al ver a su contrincante no pudo evitar la agresión.

Un convoy de la línea de San Juan de las Abadesas arrolló a una guardabarrera al intentar ésta salvar a un hijo suyo que se hallaba en la vía. El tren destruyó a la mujer y alcanzó también al niño, que falleció en el acto a consecuencia de las gravísimas heridas que recibió.

Un mensaje de los párrocos al Papa

Dice "El Liberal":

"Se han recibido telegramas de Roma diciendo que ha llegado a aquella capital, siendo introducido en el Vaticano, el orador del mensaje que los curas párrocos dirigen al Papa significándole su adhesión al primado, cardenal Vidal y Barraquer. El documento ha sido entregado en su propia mano. Una copia de dicho documento fué entregada también al nuncio durante su última visita a Montserrat".

Homenaje a Mac-Kinlay

El magnífico éxito del poema dramático "El que no puede amar", saludado con el elogio unánime de la crítica y el aplauso ruidoso del público, señala el paso más firme en la carrera literaria de su autor, Alejandro Mac-Kinlay, y la culminación triunfante de su esfuerzo después de una larga y porfiada lucha artística en la que no esgrimió más armas que una originalidad de buen gusto y una probidad ejemplar.

Español y cosmopolita, rico de lecturas y de experiencia vivida, orientada su sensibilidad a los cuatro vientos cardinales del espíritu, y poeta, ante todo y sobre todo, Alejandro Mac-Kinlay, enamorado de la escena, ha traído al costumismo burgués de una realidad demasiado chata, un gran amor a la palabra en lo que tiene de rítmica musicalidad y a la plástica en lo que tiene de ornamental y decorativo, un aire de poética renovación, un noble anhelo ideológico, una paciencia benedictina, un desprendimiento de nabab y una visión y un fervor de iluminado.

Queremos, en torno de una mesa que dé idea de la cordialidad de un gran hogar literario y ante las copas colmadas de un vino claro y burbujeante como su ingenio, decirle, de un modo más íntimo que con el aplauso fragoroso, nuestra admiración y nuestro afecto, y, al celebrar con un banquete su triunfo, entendemos devolverle algo del entusiasmo que puso siempre, y con tan feliz resultado ahora en "El que no puede amar", nuncio de triunfos mayores, al servicio de la literatura teatral y del arte escénico en España.

Jacinto Benavente, Eduardo Marquina, Ramón Pérez de Ayala. Por el Sindicato de Actores Españoles: el presidente, Casimiro Ortas, Julio Romero de Torres, Felipe Sassone, Ramón del Valle Inclán, Mariano Benlliure, Carlos Arniches. Por la Sociedad de Autores Españoles: el gerente, Luis Linares Becerra, Francisco Acebal, Nicolás Méndez.

El banquete se celebrará el día 14 del corriente, a la una de la tarde, en el hotel Ritz. Las tarjetas, al precio de 25 pesetas, están a la venta en la contaduría del teatro de la Princesa; librería de Fernando Fe, Puerta del Sol, núm. 15, y en el hotel Ritz.

El concurso de belleza de G. Veston

El viaje de la Reina

VIGO, 10.—A bordo del vapor francés "Cuba", que llegó a este puerto en las primeras horas de la mañana, viajan las señoras que representarán a diversos países de Europa en el concurso de belleza que ha de celebrarse en G. Veston.

Al conocerse la llegada de las muchachas acudieron al buque con propósito de saludarlas el alcalde de esta ciudad y los cónsules de los países extranjeros.

Cosas de la

—: escena :—

REINA VICTORIA

"Los marineros"

El Sr. Suárez de Deza, autor joven pero con recio temperamento de escritor, hizo anoche una nueva salida en el teatro con un drama titulado "Los marineros", obra con la que hacía su presentación la Compañía Adamuz-González.

El Sr. Suárez de Deza evidenció anoche que tiene condiciones para hacer muy buenas obras. La de anoche está muy bien trazada y aunque pudieran oponerse reproches a los caracteres de algunos personajes, en la nueva producción predominan los aciertos, destacando como el más importante la facilidad del autor para imprimir emoción a las escenas y estructurarlas perfectamente.

"Los marineros" es un melodrama con sabor de novela folletinesca y el público que lo acogió con interés desde el principio lo siguió sin decaimiento hasta el final, interesándose y aplaudiendo calurosamente la obra.

La interpretación fué perfecta y aún los más exigentes no podrían oponerle reproche, pues tanto Anita Adamuz como Manuel González, dieron el justo valor a sus papeles, manteniéndose admirablemente tonados. Su labor acrecentó el valor de la producción. Con ellos y con el autor salieron a escena a compartir aplausos muy justos el escenógrafo Sr. Mignoni y los demás intérpretes.

FRANCIA

Continúa la vista del proceso contra los comunistas

COLMAR, 10.—Desde el comienzo de la sesión los incidentes se han multiplicado con motivo de las peticiones formuladas por las defensas con relación a los nuevos documentos aportados al proceso contra los autonomistas alsacianos. La vista continúa con el interrogatorio del abate Feshauer, interviniendo casi constantemente la defensa.

El presidente pregunta a Fasshauer sobre el origen de los fondos de que disponía y sólo obtiene contestaciones evasivas del acusado, quien afirma no estar al corriente de lo que se trata, añadiendo que la Sociedad Ervinia atravesaba frecuentemente difíciles situaciones financieras, como ocurrió al tener que pagar, con motivo de un proceso de Prensa, 32.000 francos a las Agrupaciones monárquicas. El debate se hace muy confuso, porque el abate Fasshauer habla muy mal el francés y el presidente no entiende el alemán.

Fasshauer es invitado a explicar las compras de material y el depósito en metálico hecho en Suiza a favor de Agnés Fasshauer. Entre la presidencia y las defensas, los incidentes se suceden, suspendiéndose la vista a mediodía.

Una dimisión

ESTRASBURGO, 10.—El profesor Cheron, de la Facultad de Derecho de la Universidad de Estrasburgo, ha presentado su dimisión en una carta abierta como miembro de la Sociedad de los Amigos de la Universidad de Estrasburgo, con motivo de una declaración autonomista hecha durante la vista del proceso de Colmar por el señor Pange, vicepresidente de la expresada Sociedad.

Declaración de Rosse

COLMAR, 10.—En la vista del proceso contra los autonomistas, Rosse ha declarado afirmando que no jugó papel alguno en la huelga del año 1920.

AMERICA

Es elegido el presidente del Paraguay

ASUNCION, 10.—El doctor José Ugilari, candidato del partido liberal ha sido elegido Presidente de la República del Paraguay.

El Presidente Gómez

PARIS, 10.—La Legación de Venezuela la desmiente terminantemente el rumor relativo al supuesto asesinato del Presidente de la República, general Gómez.

Huelga en Rosario

BUENOS AIRES, 10.—Los descargadores del puerto de Rosario se han declarado en huelga. Con este motivo se han producido algunos choques, resultando herida una mujer.

Brasil.—La colonización

MANAOS, 10.—El "Diario Oficial" de esta capital publica el texto del contrato de opción intervenida entre el Gobierno y la Misión polonesa para la introducción de colonos polacos en el Estado de Amazonas.

Cuba.—Se acepta la dimisión de Zayas

HABANA, 10.—El Gobierno acepta la dimisión del secretario del Interior, señor Zayas Bazán, y recomendará la misma actitud al Presidente Machado, nombrando para sustituirle al general don Manuel Delgado, que es ahora secretario de Agricultura.

El señor Zayas Bazán ha sido durante tres años la causa de polémicas y discusiones sin fin.

Se espera que el general Delgado organizará una administración de los negocios del Interior más liberal que la de su predecesor.

Préstamos a los trabajadores

NUEVA YORK, 10.—El National City Bank ha comenzado a poner en práctica el acuerdo de conceder a los trabajadores préstamos al 6 por 100 sin garantía.

La importancia de dichos préstamos variará de 50 a 1.000 dólares reembolsables en un año.

Todo trabajador, obrero o empleado que lleve más de seis meses al servicio

de una misma casa tendrá derecho a los préstamos del citado Banco.

La Vicepresidencia de la República ASUNCION, 10.—Reunido el Congreso en sesión plenaria ha acordado por unanimidad rechazar la dimisión de don Manuel Burgos, vicepresidente de la República y presidente del Senado.

Naufragio de un vapor griego

RIOJANEIRO, 10.—Comunican de Santa Atherina que ha naufragado en aquellas aguas el vapor griego "Paterna". La tripulación ha sido salvada.

Llegada de buques ingleses

RIOJANEIRO, 10.—Han llegado a este puerto los destroyers ingleses "Amazon" y "Ambuscado".

La enseñanza en las ciudades

MEJICO, 10.—La Secretaría de Educación Pública ha decretado que todas las escuelas públicas del país permanezcan abiertas dos horas más todos los días a fin de desarrollar en ellas los cursos especiales para adultos, que habrán de seguir obligatoriamente los individuos que reúnan determinadas condiciones.

Delimitación de fronteras

BUENOS AIRES, 10.—En breve reanudará sus trabajos la conferencia encargada de la delimitación de fronteras entre Bolivia y Paraguay.

Para tomar parte en la misma ha llegado de Buenos Aires el plenipotenciario boliviano don Tomás Manuel Elio.

Felicitaciones

BOGOTA, 10.—El director de Policía nacional recibe efusivas felicitaciones de significadas personalidades políticas del mundo de negocios por los servicios que ha prestado al país al perseguir las organizaciones comunistas y descubrir y frustrar los planes revolucionarios.

Se proyecta tributarle un homenaje con motivo del complot que descubrió recientemente. Organizarán el homenaje las entidades económicas y a él se asociarán las autoridades nacionales y los municipios de Colombia.

Los yacimientos petrolíferos

RIOJANEIRO, 10.—Ha llegado a esta capital el geólogo norteamericano Cheslor Wehbur, que ha sido contratado por el Estado de San Paulo, para descubrir los yacimientos petrolíferos de dicho Estado.

La Conferencia hispano-portuguesa

LISBOA, 10.—Los delegados de la Conferencia Económica lusoespañola se reunieron ayer tarde en sesión plenaria, ocupándose del problema de las marcas de vinos. Después de un detenido estudio, se aprobó la ponencia por unanimidad, como viene ocurriendo con todos los asuntos examinados en esta Conferencia.

Hasta ahora el problema más difícil que falta por discutir es el de la pesca.

La cobranza de cédulas

Nota oficiosa facilitada ayer en la Diputación:

"Ha comenzado la recaudación de cédulas a domicilio, notándose que son pocos los que las aceptan, cosa lamentable para ambas partes, porque ello, a más de la molestia que forzosamente ha de imponerse al contribuyente, yendo a recogerlas a la Administración, da lugar a las interminables "colas" que en los últimos días del período voluntario de recaudación se forman en los locales de los respectivos distritos.

Toda alteración que haya de introducirse en el momento de obtener la cédula, y con respecto a la declaración que originó la clasificación, deberá justificarse y traducirse en una declaración adicional que ha de ser previamente revisada y sancionada por la Oficina central. Claro es que esto no se refiere a las cédulas de los sirvientes que actualmente se tengan, pues éstas serán inmediatamente expeditas por las respectivas Recaudaciones".

La Sociedad de Naciones y el Brasil

La Prensa brasileña aprueba el texto de la respuesta del Gobierno

RIOJANEIRO, 10.—Los diarios aprueban unánimemente el texto de la comunicación del Gobierno del Brasil a la Sociedad de Naciones, manteniendo su retirada del expresado organismo internacional. "O Jornal" se felicita al ver que el Brasil no se propone con ello romper los lazos de solidaridad moral con la Sociedad de Naciones, cuya labor merece desde diversos puntos de vista los elogios de todos.

El pabellón norteamericano en Sevilla

Llegada del ministro del Brasil

SEVILLA, 10.—En automóvil, procedente de Cádiz, llegó el arquitecto autor del proyecto del pabellón de Norteamérica en la Exposición. Mañana acudirá a visitar las obras que en él se realizan.

También en el expreso llegó el ex ministro del Brasil en España, señor Alves Araújo, quien recibió a los periodistas, a los que manifestó que su viaje a esta capital obedece a su deseo de conocer el estado de las obras del pabellón brasileño en la Exposición. Añadió que su Gobierno desea que aquéllas se encuentren terminadas con dos meses de anticipación a la fecha señalada para la inauguración del Certamen.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Del extranjero

Descarrila el Orient-Express

ATENAS, 10.—El "Simpión Orient-Express" ha descarrilado en Francia. Se ignora si el accidente ha causado víctimas.

Asesinato de un príncipe ruso en Niza

NIZA, 10.—A las dos de la madrugada ha sido hallado muerto en la acera de la calle de Francia el príncipe ruso Juan Kropotkin.

La instrucción abierta por el comisario de Policía ha permitido comprobar que el príncipe ha sido víctima de una agresión por parte de tres individuos, que le asustaron tales palos que le produjeron la muerte.

El músico Alejandro Schouguine, que presenció el drama, ha relatado de la manera indicada el incidente que costó la muerte al príncipe Kropotkin.

Las casas destruidas en Constantinopla por los terremotos

ANGORA, 10.—La Agencia Anatolia desmiente los rumores que han circulado en la Prensa extranjera sobre la supuesta destrucción de 800 casas en Constantinopla a consecuencia del reciente temblor de tierra.

Hasta ahora no se ha vuelto a sentir ninguna sacudida sísmica en el país.

Las negociaciones grecoturcas y el convenio con Italia

PARIS, 10.—El señor Michalakopoulos, ministro de Negocios Extranjeros griego, ha declarado que es imposible determinar el fin de las negociaciones grecoturcas ni fijar la fecha de la firma del convenio italo-griego.

El centenario de Harvey

LONDRES, 10.—El Rey de Inglaterra recibirá el día 14 del corriente a hombres de ciencia de todo el Mundo, doctores, profesores y embajadores, con motivo del tercer centenario de William Harvey, el descubridor de la circulación de la sangre.

Los actos en honor del insigne doctor, preparados por el Real Colegio de Cirujanos de esta capital, durarán una semana. Concurrirán a ellos delegados de veintiuna naciones extranjeras.

Una casta del antiguo régimen en el Cáucaso

MOSCOU, 10.—La "Pravda" comprueba con marcada inquietud que en la capital del Daghestan, en el Cáucaso, se ha formado una verdadera casta del antiguo régimen. La alta administración del Daghestan está compuesta casi exclusivamente de ex oficiales de la guerra, de ricos industriales y de altos funcionarios del régimen zarista.

Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

Mañana, a las seis y media de la tarde, celebrará Junta pública esta Corporación, para dar posesión de plaza de número al académico electo reverendo padre Fray Agustín J. Barreiro (O. S. A.), quien leerá un discurso acerca del tema "Características de la Fauna y Flora filipinas y labor española en el estudio de las mismas".

En nombre de la Corporación, contestará al recipiendario el académico de número don Ignacio Bolívar.

POLITICA

En las primeras horas de la mañana se recibieron noticias oficiales de Sevilla, dando cuenta de que el aeroplano "Jesús del Gran Poder" ha alcanzado su salida a causa de la niebla.

Se espera pueda salir mañana.

Con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias, la corte vistió de gala. A las diez de la mañana en el oratorio del Salón de tapices, se dijo una misa rezada que fué oída por toda la familia real.

Después de la ceremonia religiosa toda la familia real felicitó al Príncipe, marchando éste acompañado del marqués de Someruelos a la quinta de El Pardo, con objeto de pasar el día y amorzar con sus profesores.

Numerosas personas firmaron en los álbums colocados en la antecámara y mayordomía.

El Rey recibió hoy en audiencia al nuevo agregado militar de la embajada de Francia.

A las doce y media el Rey, guiando un automóvil descubierto y acompañado del ex rey Jorge de Grecia, marchó con dirección a Aranjuez para asistir a las carreras de caballos.

En otros automóviles marcharon la Reina, los infantes y el séquito palatino.

Con el general Primo de Rivera despacharon esta mañana los ministros de Marina y Trabajo.

A mediodía el presidente marchó al estudio del pintor Benedito y desde allí se trasladó a Aranjuez para amorzar con la familia real y presenciar las carreras de caballos.

Esta mañana en el expreso de Barcelona llegó a Madrid el director de la oficina internacional de Trabajo, M. Albert Thomas.

Venía acompañado por el ministro del Trabajo, siendo recibido en la estación por los elementos directivos del ministerio del Trabajo.

El ilustre viajero se hospeda en el hotel Ritz.

Esta noche será obsequiada con un banquete en el ministerio de Estado.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
 DESENGANO, 10-TELFO 13050
 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la "artritis". Evita el aborto y restituye al período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA, Puerta de Morca, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñanes, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Morca, 5
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis